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Beginn: 19.05 Uhr 

Ende: 20.21 Uhr 

Raum: G 330 

Sitzungsleitung: Alexander Korth (WiWi) 

Protokollant: Thomas Oertel (M I) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter        nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

F AS  Thiara Souza Carvalho F ME  Sandra Domann 

  Johanna Sterzing   Tom Schumann 

F Bau  Roland Jarysch F Medien I  Jennifer Huth 

  Nicole Metzko   Tom Beyer 

F EIT  Lydia Heibrok F Medien II  Friederike Hänsel 

  Mathias Mannschatz   Alexander Woßeng 

F IMN  André Kleinschmidt F WiWi  Alexander Korth 

  Jessy Suchowiers   Volker Müller 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Katharina Pfeiffer (MI), Stefanie Luniak (Bau) 

 Eins-komma-null Martin Prskawetz (MI), Philipp Glatza (MI) 

 Evaluation Mathias Mannschatz (EIT) 

 Finanzen Volker Müller (WiWi) 

 Hochschulpolitik Thomas Oertel (MI) 

 Kultur Anselm Schwindack (MII), Diana Tillmann (MII), Mareile Dreiner (MII), 
Andrej Ignorek (ME), Christina Gerecke (MII), Melanie Schönhoff (MII) 

 Öffentlichkeitsarbeit Katrin Krengel (MI), Tanja Rauch (MI), Sandra Grundmann (MI),  
Jana Felgner (MI), Jessy Suchowiers (IMN) 

 Ökologie und Verkehr Tom Beyer (MI), Michael Seirig (ME) 

 Sport Sandra Domann (ME), Martin Bauer (ME) 

 Soziales Katja Killisch (AS), Stefanie Drost (IMN), Franziska Feik (MII), Daniel 
Krieger (AS) 

 Technik Haiko Hertes (IMN), Michael Richter (Bau), Thomas Becker (IMN) 

 Veranstaltungen André Kleinschmidt (IMN) 

 Verwaltungsrat Tom Beyer (MI) 

 Senat Benjamin Schreier (Bau), Michael Seirig (ME), Thomas Oertel (MI) 
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Gäste 

Anne Krähling (MI), Gesa Behrens (MII), Richard Stiller (IMN), Sebastian Blume (IMN), Benjamin Schreiber 
(Bau), Stefanie Pittner (Mobilisierungsbündnis Kopenhagen), Sophie Pasch (AS), Marc Hüfner (ME), Alexander 
Aischmann (ME) 

 

1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit  

» 11 von 16 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. Der Studentenrat ist beschlussfähig. 

» Katharina Pfeiffer kommt in Top 2.1. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 beschlussfähig. 

» Marc Hüfner und Alexander Aischmann gehen in Top 2.1. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 

beschlussfähig. 

» Sandra Domann kommt in Top 2.2. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 beschlussfähig. 

» Roland Jarysch geht in Top 2.3. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 beschlussfähig. 

» Sophie Pasch geht in Top 2.3. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 beschlussfähig. 

» Mathias Mannschatz geht in Top 2.3. Der Studentenrat ist mit 10 von 16 beschlussfähig. 

» Mathias Mannschatz kommt in Top 3. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 beschlussfähig. 

» Roland Jarysch kommt in Top 3. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 beschlussfähig. 

» Sandra Domann geht in Top 6.3. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 beschlussfähig. 

 

1.2 Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung liegt vor: 

1     Allgemeines 
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 
1.2 Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung 
1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.06.2009 
1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.09.2009 
1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.10.2009 
1.6 nächster Sitzungstermin (25.11.2009) 
 

2     Finanzanträge 
2.1 Internationaler Tag der Sprachen am 25.11.2009, Antragsteller: Marc Hüfner u. 

Alexander Aischmann 
2.2 Klanggut-Festival am 27.02.2010, Antragsteller: Klanggut e.V. 
2.3 Anreise zum UN-Klimagipfel in Kopenhagen am 12.12.2009, Antragstellerin: Stefanie 

Pittner 
 

3     Geschäftsordnung der Konferenz Sächsischer Studierendenschaften 
 

4     Mitgliedschaft TeilAuto 
 

5     StuRa-Fahrt 
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6     Informationen 
6.1 Sprecher 
6.2 Fachschaften 
6.3 Referate 
6.4 Gremien 
 

7    Sonstiges 
 
» Die vorliegende Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen. 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.06.2009 

» wird vertagt 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.09.2009 

» wird vertagt 

 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 29.10.2009 

» Es gibt keine Änderungs-/Ergänzungsvorschläge zum vorliegenden Protokoll. 

» Beschluss: ja 10 / nein 1 / Enthaltungen 0 – Protokoll angenommen 

 

1.6 Nächster Sitzungstermin 

» Die nächste Sitzung findet am 29.11.2009 während der StuRa-Fahrt in Balgstädt statt. 

 

2 Finanzanträge 

2.1 Internationaler Tag der Sprachen am 25.11.2009, Antragsteller: Marc Hüfner u. 

Alexander Aischmann 

» Die Antragsteller stellen die Finanzantrag vor: Es soll ein Abendprogramm in der HTWK-Sporthalle 

im Zeichen des Sports in Kooperation mit dem Hochschulsprachenzentrum stattfinden. Es wird 

Essen und Getränke geben. Eine Infoveranstaltung des Mosaik Sprachen e.V. ist geplant. Ein DJ 

wird Musik auflegen. 

» Beantragt werden EUR 300,-. 

» Roland Jarysch: Wer tritt als Sponsor auf? 

» Marc Hüfner: Förderverein der HTWK Leipzig (EUR 100,-), FSR ME (EUR 100,-), Nachtcafé 

(Getränke und Theke), MLP und Horbach sind keine Sponsoren, auch nicht vom Studentenwerk 

» Roland Jarysch: Die Fördersumme vom Förderverein ist im Antrag nicht aufgeführt, daher wird die 

beantragte Summe auf EUR 200,- gekürzt. 

» Nachfrage an Volker Müller (Ref Fin): Wieviel Geld ist noch im Haushaltstopf SI? 
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» Volker Müller: Es sind noch EUR 2050,- im Topf SI. 

» Die Antragsteller beantragen ein Meinungsbild über die Förderung ihres Projektes. 

» Meinungsbild: 13 Anwesende stimmen für den Antrag 

» Beschluss: ja 7 / nein 0 / Enthaltungen 4 – Antrag i.H.v. EUR 200,- angenommen 

 

2.2 Klanggut-Festival am 27.02.2010, Antragsteller: Klanggut e.V. 

» Sophie Pasch stellt sich und den Antrag vor. Sie studiert soziale Arbeit und ist Mitbegründerin 

vom Klanggut e.V. Die Veranstaltung findet im Werk II, Halle 5, statt. Gerechnet wird mit 200 

Personen. Es werden drei Bands spielen. Der Eintritt beläuft sich auf EUR 7,- sowohl für 

StudentInnen als auch NichtstudentInnen.  

» Beim StuRa der UL wurde wegen Fristverstreichung kein Geld beantragt. Beim Studentenwerk 

wurde noch nichts beantragt.  

» Beantragt werden EUR 300,- für das Catering der Band. 

» Roland Jarysch: Catering für Bands ist nicht förderfähig. Bei StuWe und StuRa UL sollte nochmal 

nachgefragt werden.  

» Tom Beyer: Antrag im StuWe kann im Dezember gestellt werden. Wenn Geld vom StuWe bewilligt 

wird, ist Antrag im StuRa hinfällig. 

» Mathias Mannschatz: GO-Antrag auf Vertagung des Tops auf unbestimmte Zeit 

» Roland Jarysch: formale Gegenrede 

» Abstimmung GO-Antrag: ja 11 / nein 0 / Enthaltungen 1 – angenommen, wird vertagt 

» Sophie Pasch kommt ggf. wieder auf den StuRa zu 

 

2.3 Anreise zum UN-Klimagipfel in Kopenhagen am 12.12.2009, 

Antragstellerin: Stefanie Pittner 

» Stefanie Pittner stellt den Finanzantrag vor. Es läuft die Mobilisierung zur Demonstration 

anlässlich des UN-Klimagipfels in Kopenhagen. Der AK Umwelt der UL ist federführend bei der 

Vorbereitung in Leipzig. 

» Unterstützung gibt es vom Klimacamp Leipzig, der Grünen Jugend, Linxxnet und Attac Leipzig. 

» Beim StuRa UL wurden EUR 500,- beantragt. 

» Der Eigenanteil pro Person beträgt EUR 25,-. Beantragt werden EUR 300,-. 

» Stefanie Pittner möchte kein Meinungsbild durchführen lassen. 

» Beschluss: ja 4 / nein 4 / Enthaltungen 2 – Antrag abgelehnt 

 

3 Geschäftsordnung der Konferenz Sächsischer Studierendenschaften 

» Thomas Oertel erklärt, dass die GO der KSS von allen Sächsischen Studentenräten abgestimmt 

werden sollte. Erst wenn 2/3 der StuRä für die GO stimmen, tritt diese in Kraft.  
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» Benjamin Schreier: Die Stimmrechtsverteilung ist ungerecht und übervorteilt die Universitäten. 

Besser wäre es, wenn jede Hochschule unabhängig von ihrer Größe eine Stimme hätte. 

» Thomas Oertel: GO-Antrag auf Schließung der Rednerliste. Begründung: Der StuRa sollte jetzt 

nicht die GO diskutieren, sondern beschließen. 

» Benjamin Schreier: formale Gegenrede 

» Roland Jarysch: inhaltliche Gegenrede: Dem StuRa und einzelnen Personen sollte keine 

Kompetenz abgesprochen werden. Wenn Diskussionsbedarf besteht, sollte diskutiert werden. 

Demokratische Grundprinzipien sollten gewahrt werden. 

» Abstimmung GO-Antrag: ja 3 / nein 4 / Enthaltungen 4 – abgelehnt 

» Alexander Korth: GO-Antrag auf Vertagung. Begründung: Es besteht Bedarf zur inhaltlichen 

Diskussion der GO. Es solle sich eine entsprechende AG zusammenfinden, in der alle 

InteressentInnen Meinung äußern und Änderungsvorschläge unterbreiten können. 

» Tom Beyer: formale Gegenrede 

» Abstimmung GO-Antrag: ja 10 / nein 1 / Enthaltung 1 – angenommen 

» Alexander Korth: Wer arbeitet in der AG mit, für die ein Mailverteiler eingerichtet wird? Es 

melden sich: Benjamin Schreier, Roland Jarysch, Volker Müller, Alexander Korth. 

 

4 Mitgliedschaft TeilAuto 

» Alexander Korth erläutert die Mitgliedschaft des StuRas bei TeilAuto. Es fallen monatlich EUR 9,- 

Gebühren an, hinzu kommen nutzungsabhängige Kosten. Die Leistungen von TeilAuto werden 

allerdings sehr selten in Anspruch genommen, sodass eine Mitgliedschaft nicht rentabel ist. 

» Benjamin Schreier: Es handelt sich um eine Vertragsoption. 

» Alexander Korth stellt den Antrag, der Studentenrat der HTWK Leipzig möge beschließen, die 

Mitgliedschaft bei TeilAuto (Vertragsoption) zu kündigen.  

» Beschluss: ja 12 / nein 0 / Enthaltungen 0 – angenommen 

 

5 StuRa-Fahrt 

» Vom 27. bis 29.11.2009 findet die diessemestrige StuRa-Fahrt statt. Ziel ist das Schloss Balgstädt 

innerhalb des MDV-Gebietes.  

» Die StuRa-Sitzung findet während der Fahrt am Sonntag (29.11.2009) statt. 

» Es wird verschiedene Arbeitskreise geben, voraussichtlich: AK Wahlen, AK Grund-/Wahlordnung, 

AK Öffentlichkeitsarbeit, AK Referatsbeschreibungen, AK Finanzen, AK PRASS 

» Alexander Woßeng: Ein AK Corporate Design wird nicht nötig sein, da dieses fast fertig ist und 

demnächst vorgestellt wird. Der AK der letzten StuRa-Fahrt arbeiten nach wie vor daran. 

» Mathias Mannschatz: Der AK Referatsbeschreibung sollte sich auch mit Ämterbeschreibungen der 

Fachschaftsräte beschäftigen. 
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6 Informationen 

6.1 Sprecher 

» Waren zu Gast beim FSR ME, um verschiedene Grundsatzfragen zu klären. Es gibt weitere Treffen 

mit dem Sprecher des FSR. Parallel gab es ein Treffen zwischen Volker Müller (Ref Fin) und dem 

Finanzverantwortlichen des FSR ME. 

» Besprechung mit dem Career Office: Es gab Ansatzpunkte zur Vernetzung und grundsätzliche 

Absprachen zur Einrichtung einer Jobportals. Ein solches soll an der HTWK Leipzig etabliert 

werden. 

» Treffen mit DGB und IG Metall: Es wurden Möglichkeiten der Zusammenarbeit besprochen. 

Zunächst soll das students@work-Programm ab SS 2010 wieder aufgenommen werden. Außerdem 

soll es Infoveranstaltungen/Seminare zum Thema Praktikum geben. Langfristig sind auch 

Veranstaltungen für Absolventen angedacht. Wichtig ist die intensive Bewerbung der Angebote. 

» Sitzung der AG Gleichstellungskonzept: Das Konzept wird immernoch weiterentwickelt. 

» Eine AG Gleichstellung des StuRa wurde eingerichtet. Per Mail ist sie zu erreichen unter 

gleichstellung [at] stura.htwk-leipzig.de. In der AG sind Kraft Amtes alle studentischen 

Gleichstellungsbeauftragten und Stellvertretenden sowie Ref Soz und die Sprecher. 

» Gespräch mit dem Kanzler: Zukünftig und ab sofort kann der Innenhof des Geutebrückbaus für 

Veranstaltungen nurnoch bis 20 Uhr genutzt werden. Dies resultiert aus den Beschwerden der 

Anwohner der Eichendorfstraße. 

» Das StuRa-Büro wurde auf- und umgeräumt. Fortan ist die Teeküche (G 116b) zu benutzen. 

 

6.2 Fachschaftsräte 

6.2.1 Angewandte Sozialwissenschaften 

» Am 13.11.2009 findet die Erstiparty im Spizz statt. 

» Nächste Sitzung: 17.11.2009, 19 Uhr 

 

6.2.2 Bau 

» Die StuKo Architektur hat am 10.11.2009 getagt. 

» Die Erstifahrt ist erfolgreich gewesen. 

» Nächste Sitzung: 16.11.2009, 19 Uhr 

 

6.2.3 Elektro- und Informationstechnik 

» Am 07.11.2009 hat die Graduierungsfeier stattgefunden. 

» Momentan läuft die Planung einer Weihnachtsfeier und eines Fußballturniers. 

» Nächste Sitzung: 17.11.2009, 13 Uhr 
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6.2.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften 

» nicht anwesend 

 

6.2.5 Maschinen- und Energietechnik 

» Am 11.12.2009 findet eine Weihnachtsfeier statt. 

» Nächste Sitzung: 24.11.2009, 13 Uhr 

 

6.2.6 Medien I 

» Am 06.11.2009 hat die Graduierungsfeier stattgefunden. 

» Es werden Gespräche mit FloidTV geführt, um evtl. Wahlwerbung per Campusfernsehen 

auszustrahlen 

» Es soll eine neue Webseite geben, dies wird gerade diskutiert. 

» Am 17.11.2009 findet die Bad-Taste-Erstiparty im Four Rooms statt. 

» Die Erstifahrt nach Weimar war ein Erfolg. 

» Nächste Sitzung: 25.11.2009, 13.30 Uhr 

 

6.2.7 Medien II 

» Die Erstifahrt mit Medien I nach Weimar war ein Erfolg. 

» Nächste Sitzung: 16.11.2009, 19 Uhr 

 

6.2.8 Wirtschaftwissenschaften 

» Es haben an der F W 18 StudentInnen wegen Fristversäumnis zur Beantragung der zweiten WP 

einen Exmatrikulationsbescheid erhalten. Ein weiteres Vorgehen wird z.Z. diskutiert. 

» Die stellvertretende Gleichstellungsbeauftragte (eine Studentin) wird voraussichtlich an allen 

Sitzungen des Fakultätsrates teilnehmen können, da die Gleichstellungsbeauftragte selbst (eine 

Mitarbeiterin) mittwochs immer Lehrveranstaltungen hält. 

» Bisher ist für einige Studiengänge unklar, wer beim konstituierenden Fakultätsrat zur Wahl zum 

Studiendekan/zur Studiendekanin steht. Ein Benehmen, wie es laut SächsHSG vorgesehen ist, 

mit dem Fachschaftsrat ist bisher nicht hergestellt worden. 

» Nächste Sitzung: 17.11.2009, 19 Uhr 

 

6.3 Referate 

6.3.1 Ausländische Studierende 

» Die Arbeit läuft an. 

» Am 18.11.2009 um 18 Uhr gibt es Schlittschuhlaufen im Eisdom für Ausländischen und Deutsche 

StudentInnen 
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» Eine Weihnachtsfeier ist in Planung. 

» Flyer werden gedruckt und werden verteilt. 

 

6.3.2 Eins,null 

» nicht anwesend 

 

6.3.3 Evaluation 

» nichts Neues 

 

6.3.4 Finanzen 

» nichts Neues 

 

6.3.5 Hochschulpolitik 

» Am 19.11.2009 findet eine Vollversammlung anlässlich der HRK-Demo am 24.11.2009 statt. 

 

6.3.6 Kultur 

» Am 19.11.2009 findet ein Referatstreffen statt. 

» Am 26.11.2009 gibt es eine Führung durch das Neue Rathaus. 

» Am 11.12.2009 findet ein Hörspielabend in der Wärmehalle statt.  

 

6.3.7 Öffentlichkeitsarbeit 

» nicht anwesend 

» Die neue StuZ wurde gedruckt. Ansichtsexemplare liegen aus. 

 

6.3.8 Ökologie und Verkehr 

» Am 13.11.2009 konstituiert sich erstmalig ein Mensaausschuss 

» Für die Pflanzung des Baumes steht noch kein Datum fest. 

 

6.3.9 Soziales 

» Besprechung mit Behindertenbeauftragten der HTWK Leipzig 

» Es soll ein Forum für StudentInnen mit Behinderung eingerichtet werden. Auch ein Forum für 

StudentInnen mit Kind soll es geben. 

» In allen Sanitärräumen der Hochschule sind keine Desinfektionsmittel vorhanden. Besonders für 

StudentInnen mit Behinderung stellt dies ein erhöhtes Risiko dar. 

 



Studentenrat der HTWK Leipzig 

Protokoll der Sitzung vom 11.11.2009 

 

Seite 9 von 10 

6.3.10 Sport 

» In der Sporthalle ist nach wie vor kein Behinderten-WC eingerichtet. Ein Wickelraum wurde 

provisorisch eingerichtet. 

» Heute Abend findet das Fußballturnier statt. 

 

6.3.11 Technik 

» Es wird dringend ein Referent gesucht. 

 

6.3.12 Veranstaltungen 

» nicht anwesend 

» Der Co-Referent Michael Schröter hat seinen Rücktritt erklärt. 

 

6.4 Gremien 

6.4.1 Haushaltsausschuss 

» nicht getagt 

 

6.4.2 Kassenprüfer 

» Der FSR EIT wurde geprüft. In vier Wochen findet eine erneute Prüfung statt, bei der die 

beanstandeten Punkte behoben sein müssen. 

 

6.4.3 Kommission Studium und Lehre 

» nicht getagt 

 

6.4.4 Kommission Wissenschaftsentwicklung 

» nicht getagt 

 

6.4.5 Senat 

» nicht getagt 

 

6.4.6 Verwaltungsrat 

» Es gibt nun eine Referentin für Ökologie, deren Aufgabe die Lebensmittelaufsicht ist. 

» Die Preise für Mensaessen werden erhöht. Das Essen für EUR 1,50 bleibt unverändert, das Essen 

für bisher EUR 1,70 wird fortan EUR 1,80 kosten und das Essen für bisher EUR 2,50 wird künftig 

EUR 2,70 kosten. Die neuen Preise sind bis 2011 garantiert. 
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» Nach Rücksprache mit Herrn Kiesling, Geschäftsführer Studentenwerk Leipzig, ist es möglich, 

dass ein Flügel der Mensa bis 17 Uhr geöffnet bleibt und somit den StudentInnen zur Verfügung 

steht 

» Die Cafeteria soll u.U. bis 18 Uhr geöffnet bleiben 

 

6.4.7 Kulturausschuss 

» tagt am 13.11.2009 

 

6.4.8 Wahlausschuss 

» tagt am 12.11.2009 um 19 Uhr in G 201 

 

7 Sonstiges 

» nichts 

 

 


